

Inauguration de l'espace « Normandie-Niémen » au musée de l'air et de l'espace

Il y a 70 ans, le 20 juin 1945, c'était le retour du régiment de chasse « Normandie-Niémen » au Bourget. Les héros revenaient de la campagne de Russie. C'était le début de la légende et de l'amitié franco-russe. Le 4 juin 2015, une cérémonie a commémoré cet événement et l'espace « Normandie-Niémen » a été inauguré au musée de l'air et de l'espace au Bourget. Cette cérémonie s'est déroulée à la stèle du « Normandie-Niémen » face à l'esplanade du musée de l'air en présence des autorités russes et françaises

et d'environ 300 participants. Une vingtaine de porte-drapeaux d'associations patriotiques se sont placés de part et d'autre de la stèle. De nombreuses gerbes ont été déposées par les autorités ainsi que des fleurs par les écoles russes puis une minute de silence a été observée suivie par l'hymne russe et la Marseillaise repris par l'ensemble des participants. Cette première partie de la cérémonie s'est clôturée par le passage de 2 Rafales du régiment de chasse 2/30 « Normandie-Niémen » de Mont-de-Marsan suivi par un passage de 2 Yaks (Yak 3 et Yak 11). Ensuite les participants se sont rendus à l'espace « Normandie-Niémen » pour la seconde partie de la cérémonie consacrée aux discours de Jean-François Anière président du mémorial « Normandie-Niémen », Catherine Maunoury directrice du musée de l'air et de l'espace, monsieur Alexandre Orlov ambassadeur de Russie, monsieur Youri Borissov vice-ministre de la défense de Russie, monsieur Jean-Marc Todeschini secrétaire d'État aux anciens combattants.



À l'issue des discours, le ruban traditionnel a été coupé par monsieur Todeschini, monsieur Borissov et monsieur Orlov. L'espace « Normandie-Niéman » a été aménagé autour de plusieurs thèmes : la constitution, les campagnes, la vie quotidienne, les pilotes et mécaniciens, les avions et le retour.

La visite s'est terminée par un cocktail de l'amitié.



Jean-Pierre Tron